

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

ANO V

Domingo 15 de Julio de 1906

NUM. 1380

Empezando

A juzgar por la noticia llegada hasta nosotros y que con verdadero placer publicamos en el último número, referente a la formación de una sociedad financiera que ha de tener su campo de acción en el Norte de Africa, el dinero español sacudiendo todo temor y movido a la vez por el patriotismo y el interés se dispone a pasar el Estrecho.

Nos satisface muchísimo el intento. Por ahí hay que empezar y como no existe mejor acicate que el ejemplo, de esperar es que tras esa sociedad vengan otras y que al fin una acción española vigorosa se haga sentir en estos territorios.

Ahora bien, el Gobierno no puede dejar huérfanas de apoyo a tan loables iniciativas.

Como decíamos el día pasado gobernantes y gobernados deben unirse en esfuerzo único y sólo así ha de llegarse al triunfo.

Ahora que se presentan viajeros para recorrer el camino, a los poderes públicos toca prepararlo convenientemente y dar facilidades para la marcha.

Creemos firmemente que el porvenir de España está en Marruecos y que los momentos son críticos y es necesario aprovechar el tiempo.

La Conferencia de Algeiras ha tenido en cuenta los títulos geográficos e históricos de nuestra Patria y ya que ante las Potencias reunidas las exhibimos, seamos consecuentes y demostremos que para algo los sacamos a relucir y los Estados la dieron como buenos.

Ecos de la insurrección

Dicen los moros que tiempo de cebada y tiempo de chumbo estar tiempo de guerra.

La cebada se ha retirado en paz de los campos. ¿Ocurrirá lo propio con los higos espinosos?

Los informes del campo son como siempre contradictorios según la fuente de origen.

Los partidarios de Abd-El-Azís dicen que la insurrección atraviesa mala época; que los kabileños se han convencido de que Muley Mohamed no es un ser sobrenatural, como al principio creían, sino un hombre como todos los demás y que Zeluám es su último baluarte.

En cambio los rebeldes dicen que el triunfo de la insurrección no se hará esperar, pues el Sultán carece de medios.

Abd-el-Kader-el-Astigai, conocido con el sobrenombre de «falso Abd-el-Azís», a causa de haberse presentado hace algunos meses en las kábilas del alto Muluya diciendo era el verdadero Sultán y aconsejando a los kabileños que acatasen a Muley Mohammed en quien había abdicado, acaba de abandonar la causa del Pretendiente, presentándose en Uxda.

Sabido es que el Kaid Bengelatb fué derrotado hace algunos días al frente de sus fuerzas en Senhaya.

El Pretendiente envió a uno de sus jefes para que le prendiera, pero Bengelatb se enteró a tiempo y pudo escapar, pasándose, según se dice, al bando de los imperiales.

El Azús, jefe rebelde que operaba en la margen izquierda del Muluya, ha tenido que abandonar sus posiciones temeroso de que los Quebdanas vuelvan sus armas contra él, pues según parece se hallan en tratos con Abd-El-Sadek para tomar el partido de los leales.

Derecho musulmán

(De un libro en preparación)

(CONTINUACIÓN)

Las fuentes del derecho hasta la muerte del Profeta son:

1.ª Costumbre protoislámica no suprimida ni modificada por las palabras del texto sagrado y que por lo tanto debía seguir en vigor.

2.ª Texto coránico que definía todas las novedades jurídicas y alteraciones del derecho consuetudinario.

3.ª Interpretación auténtica del texto por su mismo legislador quien estaba siempre dispuesto a resolver las dudas nacidas en la aplicación práctica de los preceptos divinos ora aclarando conceptos oscuros ora sentenciando en diferencias de los fieles.

No ya las palabras sino hasta los gestos de Mohamet eran apreciados por sus compañeros como nuevos versículos del Koran que aceptaban con reverencia y que reunidos han llegado a la época presente bajo el nombre de *Sunna* o tradición escrita.

Muerto el profeta sus auxiliares en el apostolado se encargaron de soste-

ner la vigencia del Koran y de continuar la obra de su autor, afianzando el nuevo estado de cosas y educando a muchos discípulos como necesaria garantía del porvenir.

Y de aquí nacieron nuevas fuentes jurídicas porque las resoluciones de los compañeros de Mahomet y de sus discípulos cuando eran dictadas por unanimidad se convertían en reglas a observar.

A esa interpretación, que podríamos llamar cuasiauténtica, por su proximidad al legislador y estar hecha por hombres que habían escuchado sus palabras, sucedió la propiamente didascálica que dió origen a la formación de cuatro grandes escuelas de derecho guardadoras de otras tantas tendencias islámicas, sostenidas por los celebres imanes Ab-Hanifa, Malek Ibu Edris Chafé, y Hambal.

Malek y Hanefa representan la intransigencia dogmática y el positivismo complaciente.

Ambos jurisconsultos afirman las verdades fundamentales, pero esa ortodoxia común se manifiesta de modos distintos cuando se trata de puntos menos esenciales, y que miran mas de cerca a la realidad de la vida.

Tan pensador como creyente, Hanefa daba mas valor al espíritu que el Profeta quiso poner en la letra mágica de sus *azoras* (1) que al sentido material de las mismas y hombre enamorado de la lógica la manejaba con tal fortuna que, consecuencia tras consecuencia, llegaba a peregrinas conclusiones que siempre significaban un progreso práctico.

C. M. M.

(Se continuará)

El 14 de Julio en Melilla

En el local que ocupa la representación de la Compañía Marocaine, se reunió ayer a las diez de la mañana la Colonia francesa de Melilla para conmemorar la toma de la Bastilla.

Galantemente invitados a presenciar la fiesta por Mr. Laugé, agente de la citada compañía, asistimos a la agradable reunión, a la cual concurrieron los Sres. Barraquet, Morales, capitán del Puerto, Josep Girard, Hector Cattan, Jacob Benatar, Mai-

(1) Capítulos del Korán.

sor Bendayan, José Ochozon, M. Benhamou fils, Elie Benhamou y León Benhamou, y otros.

Durante las breves horas que los citados señores estuvieron congregados reinó entre ellos la mayor cordialidad y alegría.

Destapado el Champagne, el agente de la compañía Marocaine Mr. Laugé pronunció un elocuente brindis, haciendo votos por la prosperidad de España y Francia, naciones amigas, y reconociendo la benevolencia y favorable acogida que los extranjeros reciben en esta Plaza, brindando por los jefes de Estado de ambas naciones y por el General Gobernador de la misma, cuya gestión ensalzó.

Dedicó un recuerdo al suceso que se festejaba y terminó ensalzando la misión civilizadora que se han impuesto naciones tan amigas como Francia y España a las cuales vitoró.

El orador fué muy aplaudido.

A continuación, el Comandante de Marina de este Puerto, Sr. Morales, levantó su copa y en elocuente brindis hizo honor a los patrióticos trabajos que tanto Francia como España vienen realizando en el Imperio del Mogreb, terminando con vivas a Francia, España, Mr. Fallieres, Alfonso XIII y al General Gobernador de las Plazas africanas.

Nuestro apreciable amigo D. Elie Benhamou terminó los brindis dedicando cariñosas frases a España y Francia. Sus palabras fueron acogidas con un viva entusiasta.

La simpática representación de la Compañía Marocaine ha celebrado con una esplendidez que la honra la fecha del 14 de Julio, y tanto su Agente Mr. Laugé como nuestro distinguido amigo Don Elie Benhamou, *factotum* de aquella, son dignos de las mayores alabanzas, que nosotros somos los primeros en tributarles.

Notas parisienses

Nuestro ilustre huésped el rey de Cambodje, Sisowath, a ruegos de un reporter de «Le Matin», ha manifestado sus impresiones «sociales y estéticas», hecho que se tiene por muy transcendental.

Habiéndose fijado en los zapatos del reporter, que según él mismo declara, agregan a una dolorosa estrechez una extraordinaria largura, le

Edicto

El General Presidente de la Junta de Arbitrios de esta Plaza.

Hago saber: que atendiendo al aseo y salubridad pública y con el fin de evitar escándalo en la playa durante la época de baños, de conformidad con lo ordenado por el Excmo. Sr. General Gobernador de esta Plaza, ha tenido á bien disponer lo siguiente:

1.º Las personas que paa bañarse no hagan uso de las casetas instaladas en la playa de San Lorenzo deberán bañarse despues de las ocho de la mañana efectuándolo en el espacio comprendido entre el muelle provisional construido por la Junta de Obras del Puerto y la desembocadura del rio de Oro.

2.º Queda prohibido que persona alguna se bañe en el espacio comprendido entre las casetas de baños y el recinto de la plaza.

3.º Para el baño de ganado se destina el trozo de playa comprendido entre la desembocadura del rio Oro hasta el final del campo de instrucción.

4.º Las personas que contravengan las disposiciones de este edicto serán castigadas con una multa de dos pesetas por cada infracción.

5.º Los guardias urbanos y serenos de servicio en la playa y Triana vigilarán el exacto cumplimiento de éste edicto.

Melilla 13 de Julio 1906—Chacel—Rubricado.

NOTICIAS

Cultos

Mañana lunes empezará la novena del Carmen.

Este culto tendrá lugar todos los días á las ocho y media inmediatamente despues de la misa.

Del incendio

En nuestra información del incendio omitimos constar que el primero que acudió al taller incendiado fué el confinado aguador Gerardo Vallés, quien penetró valientemente en el local á pesar de la densa humareda,

hizo esta pregunta que luego fué tema de una disertación. «¿Cómo podéis gastar unos zapatos tan estrechos?»

Yo confieso que aunque no he nacido en Cambodje, ese problema del calzado parisien es uno de los que siempre me han intrigado tanto como ahora intriga al rey Sisowath.

Muchas veces, delante del escaparate de alguna de las tiendas de calzado que se encuentran á cada paso, me he preguntado porque los seres inteligentes se prestan á introducir sus pies en esos instrumentos de tortura, sin que nadie les obligue á ello.

El zapatero francés, ente presuntuoso y bastante bestia, ha tomado á ompeño reformar la obra del Creador. Su excusa está en que él encuentra entre sus contemporáneos otros seres aun más bestiales, por cuanto marchan coleccionando ojos de gallo por la senda que él ha emprendido.—Mirad el lindo piecicillo de una tierna criatura. Es mucho más ancho en la extremidad que en el talón. Los dedos se mueven libremente, separado unos de otros; la extremidad llega á ser bastante más ancha, en atención á que bajo el peso del cuerpo los dedos se extienden en abanico, de lo que resulta que el Creador ha dispuesto muy bien las cosas pues ha dado al cuerpo una base firme y estable.

Pero el zapatero ha venido y ha dicho: «El pié será puntiagudo. Además, será moldeado por que yo comprimiré los dedos en zapatos de punta, de tal manera que en adelante no puedan ejecutar el movimiento necesario para la marcha. Esto será estúpido, antirracional, antihigiénico; hará la marcha dolorosa, fatigante, pero la estética, mi estética, quedará salvada.»

Y así el ciudadano francés, borrego incapaz de razonamientos, se deja estropear los piés por dar gusto á su zapatero.

H. Harduin.

arrojando sobre las llamas el agua que conducía á uno de los pabellones de la calle Alta.

Otro de los que contribuyeron eficazmente á sofocar el incendio fué el empleado de la Junta de Arbitrios don Adolfo Perez.

Exámenes

En Ceuta se están celebrando estos dias los exámenes de lengua árabe en la academia allí establecida.

Música

La banda de música del Regimiento Infantería de Melilla ejecutará esta noche á la hora de costumbre las siguientes piezas:

1.ª Repatriación.—Paso-doble.—Hijar.

2.ª Los Lagartijos.—Poika.—E. Tabau.

3.ª Marcha Indiana.—Sellenik.

4.ª Una cacería.—Sinfonía.—E. Marie.

5.ª Isabelita.—Valses.—Mata.

6.ª Recuerdos de Roma.—Paso-doble.—Monnerreau.

Alumbrado

La empresa «Industria Africana» pone en conocimiento de sus abonados que desde esta noche hasta la del miércoles inclusive, suspende el servicio de alumbrado para atender á la limpieza de la maquinaria y efectuar algunas reparaciones en la misma.

Aviso

Mañana lunes llegará procedente de Orán el magnífico vapor «Norma» saliendo á las pocas horas para Tánger.

Admite carga y pasaje á precios módicos.

Consignatario D. Mordojay Benhamou, calle Jardines (Mantelete)

Misa

El martes á las nueve y media se dirá en la Iglesia parroquial una misa por el alma del que fué Excmo. señor General de Brigada D. Ruperte Salamero, con motivo del segundo aniversario de su muerte.

Ama de oria

Para criar en casa de los padres se ofrece una con leche fresca.

Informarán cuevas del Polígono número 2.

De teatro

Hoy se representarán en el teatro de Verano las obras siguientes:

Por la tarde, á las cuatro: «La Alegría de la Huerta» y «El primer Reserva.»

Por la noche: «La leyenda del Monje», «Las Estrellas» y «La Marcha de Cádiz.»

Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia FABRA

Una carta

El General López Domínguez ha recibido una afectuosa carta que el Jefe del partido conservador le escribe desde Palma de Mallorca.

El Sr. Maura le felicita por la confianza que la Corona ha depositado en él, aunque reconoce las dificultades con que tropezará y termina ofreciendo su concurso y el de los suyos añadiendo que si es preciso dispuesto está á venir á Madrid.

Banquete

En el restaurant de Lhardy se ha celebrado el banquete con que la mesa de la alta cámara ha querido obsequiar á su Presidente.

La fiesta fué cordialísima.

Visitas.—Teatro

Hoy han llegado á la Granja con objeto de cumplimentar y despedir á los Reyes antes del veraneo los Sres. Concas, San Martín y Caballero.

FOLLETIN DE EL TELEGRAMA DEL RIF

(3)

JOSÉ MARIA ESCUDERO

Ali-Bey el Abasida

Ganose, como era de esperar, con estos medios, todas las voluntades. Los moros de Fez y Marrakech vieron en él un trasunto del Profeta. Los teólogos de Fez quedaron maravillados de su sabiduría musulmánica, del fervor religioso con que oraba en las mezquitas; el pueblo le adoraba por su inagotable caridad; y todos á porfía alababan sus curaciones y la gran ciencia con que pronosticaba eclipses y tempestades, arreglando el destornillado calendario moro, marcando por la luna la época del ramadan, poniendo en orden los relojes de sol, péndulos y astrolabios y enseñando el cálculo á los astrólogos y la química á los alquimistas. Fez, que ora y es el foco del fanatismo, lo tuvo casi por un santo el día en que pronosticó dos eclipses cercanos que iban á verificarse, uno de la luna y otro de sol, agolpándose media ciudad en

su casa durante el eclipse de sol, que produjo allí un horrible pánico, y repartiéndose pedazos de su jaique como reliquias venerandas. Cuando Badía salió de Fez para irse á Rabat, miles de moros le siguieron en manifestación imponente, acompañándole con las lágrimas en los ojos hasta una legua de la ciudad.

Llegado á Marruecos Badía, el sultán le recibió con grandes demostraciones de afecto, regalándole el castillo y jardines de Somelalia y una gran casa en la ciudad, á mas de dos mujeres de su harem. Debíó captarse entonces Ali-Bey la entera confianza del Sultán, que acaso inaudito iba á visitarle á su propia casa y comia con él, cosa jamás vista; debíó entonces nuestro compatriota sondear á Soliman acerca de sus relaciones con España; pero el Sultán profesaba ciego fanatismo y un odio á España, y lejos de encaminarse en nuestro favor propuso Ali-Bey que se pusiese á su lado, contra Ahhmed, para destrozarle y arrostrar las kábilas del Atlas y del Sus á la guerra santa contra España, recobrando á Andalucía la llorada patria de sus antepasados.

Desbaratado el primitivo plan de día, resolvió poner en planta el segundo, ó sea el de abordar sigilosamente y con cautela á los que pretendían destronar al emperador.

Por medio de Hesoham, hijo de Ahhmed, entendiéndose con los conjurados, y en su nombre Hesoham le ofreció si el Rey Carlos IV los proporcionaba armas y desembarcaba tropas en la costa Norte, partir el imperio de Marruecos con España, cediendo á este el reino de Fez y toda la costa hasta Rabat, y reservándose para si Marrakesk, el Sus y Taflete.

Soliman no disponia de mas ejército que la legión de los diez mil de la guardia negra, gente esclava sudanesa que mal podia batirse por un amo que les habia arrancado de su patria. Participóle Badía á Godoy el nuevo rumbo de aquella novelesca empresa, y Godoy ofreció entusiasmado los auxilios necesarios. La ocasión no podia ser mas oportuna. Francia é Inglaterra estaban en continua guerra; no podian proteger á Marruecos, ni entonces hacian de él el mas mínimo caso. Acometide el Sultán por el Norte y por el Mediodía, sin fuerzas seguras, y odiado por sus subditos, su desastre era inevitable.

Dió, pues, orden Godoy al capitán general de Cádiz de que acumulase quince mil hombres en su distrito para tenerlos disponibles para el desembarque en cuanto Badía avisase.

Despidióse este del Sultán en Marrakesh, y partió para Fez, donde estaba al parecer el núcleo

Los visitantes almorzaron en Palacio.

Por la noche los Reyes asistieron al teatro.

Habla Maura

El Jefe del partido conservador ha declarado á un periodista que de ningún modo dificultaría la acción del Gabinete López Domínguez y que por el contrario le prestará ayuda, creyendo que podían ser aprobados los presupuestos en tiempo hábil.

Por último dijo Maura que en la actualidad se prepara para presidir en la próxima primavera.

Estas declaraciones son objeto de los naturales comentarios.

Deportes

Los Reyes han visitado al tiro de pichón.

En este lugar se instalará el juego del golf al que la Reina Victoria es muy aficionada.

Por indicación de S. M., la charanga del Batallón de Cazadores de las Navas amenizará los partidos de lawn-tennis.

Reformas

El Presidente del Consejo tiene en estudio un plan de reformas que afectará al régimen económico de los cuerpos de Infantería.

Manzano

La prensa de la mañana dice en sus informaciones políticas que el Gobernador Civil electo de Barcelona dijo al Ministro de la Gobernación que no necesitaba más atribuciones que las ordinarias de los gobernadores.

Se desmiente

El ministro de Marina ha desmentido categóricamente que haya ocurrido nada anormal en el crucero «Lepanto».

Personal

Mañana marchará á San Sebastián el personal del ministerio de Estado que ha de servir á las órdenes del Sr. Gullón durante el verano.

Bombas

En Ancona la policía ha encontrado tres nuevas bombas explosivas.

Veraneantes

El exministro de la Guerra general Luque marchó en el sub-expres á Hendaya para reunirse con su familia, que en dicha población veranea.

El Sr. Canalejas pasará estos meses en Cercedilla, á donde ha ido sin perjuicio de acudir á Madrid ó á San Sebastián si la marcha de los acontecimientos políticos lo exigiese, según manifestó á sus amigos en la estación.

Gobernadores

El Presidente del Consejo de ministros irá uno de estos días

á la Granja á fin de someter á la firma de S. M. una no muy extensa combinación de gobernadores. El Sr. López Domínguez reserva el nombre de los interesados hasta que el Rey les dé su aprobación.

Por las victimas del atentado

El ayuntamiento por unanimidad ha acordado ceder gratuitamente las sepulturas en que recibieron tierra los oficiales y soldados victimas del atentado anarquista de la calle Mayor.

Choque de trenes

Telegrafian de Santander que en la estación de Villaverde de Trucios se ha producido un choque resultando muchos heridos.

Más detalles

De lo que ahora se sabe resulta que el expreso de Bilbao se encontró fuera de agnjas con un tren de mercancías que maniobraba; al advertirlo el maquinista del expreso sin perder la serenidad dió contra vapor procurando que su tren retrocediera.

Gracias á la presencia de ánimo del maquinista se evitó una verdadera catástrofe.

Sin embargo apesar de todo, los trenes llegaron á alcanzarse resultando más de 20 heridos, de los cuales por fortuna solo dos son graves.

El descanso

Las noticias de Barcelona acusan gran tirantez de relaciones entre los comerciantes y sus dependientes con motivo del descanso dominical.

Sabese de muchos tenderos que han adquirido armas para defenderse de los dependientes mañana domingo si aquellos les atacan exigiéndoles el cierre por la fuerza.

El Gobernador interino hace gestiones encaminadas á impedir el conflicto.

Nombramiento

La designación del Sr. Manzanó para el Gobierno Civil de Barcelona ha producido excelente efecto.

La prensa recuerda la gestión que anteriormente realizó en el mismo cargo y se felicita del nombramiento.

Excursión

Los Reyes han hecho esta mañana una excursión en automovil deteniéndose para almorzar en el histórico Monasterio del Paular.

Conferencia

El Gobernador interino de Barcelona ha celebrado una conferencia telegráfica con el Ministro de la Gobernación del que ha recibido instrucciones en vista del conflicto surgido con motivo del descanso dominical.

Aranceles

El Sr. Navarrotreverter ha declarado que le sorprendió grandemente la actitud adoptada por Francia ante la cuestión aduanera.

También ha dicho que Italia anuncia la elevación de sus tarifas y que el Gobierno concede á este asunto toda la importancia que tiene.

Ultima hora

Resumen de noticias

Los ministros dicen que el Gobierno realizará su programa democrático despues del verano.

—Una comisión de fabricantes de alcohol ha visitado al Ministro de Hacienda pidiéndole la reforma del impuesto.

Navarrotreverter ha dicho á los visitantes que se propone nombrar una comisión magna en la que estén representadas por medio de sus diputados todas las regiones productoras de alcohol y los fabricantes.

Esa comisión dictaminará en Setiembre.

Añadió que á su juicio el impuesto debe simplificarse.

—La prensa comenta en muy diversos términos la carta de Maura al Presidente del Consejo.

Almoneda

De varios muebles y colchones. Calle de Alfonso XII núm. 2.

Colecciones

De Blanco y Negro y Nuevo Mundo lujosamente encuadernadas, se venden las siguientes.

«Blanco y Negro» Año 1902. 15 pts
Idem. » 1903. 16 »
«Nuevo Mundo» » 1902. 14 »
Idem. » 1903. 15 »

Comprando los cuatro tomos anteriores, se rebaja su importe á 50 pesetas.

En esta administración se informará.

Almacenes de maderas

DE

RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que de ordinario vienen cotizándose en Málaga.

DOMICILIOS

Castelar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono).

ALMONEDA

Por ausentarse de esta Plaza se venden varios muebles en la Plaza de la Parada núm. 1.

Se vende

La casa núm. 8 de la calle de Cánovas (Barrio del Carmen). Informarán en la misma, ó en la fonda Africana calle de San Miguel.

Aviso

Isaac Botbol pone en conocimiento del público haber sido nombrado representante en esta plaza de la sociedad «Unión Almeriense», para la venta de sus aceites.

Para los pedidos en su despacho Calle de Santiago núm. 6. (Mantelete.)

Se traspasa un establecimiento de comestibles en la Calle de Estopiñan núm. 7.

En la misma casa informarán.

SE ALQUILA

El local que ocupa el Palacio de Proyecciones calle del Gran Capitán (Polígono), más el gran local que ocupa actualmente D. José Ruiz, 26 General Margallo. Informará, Abastecedor del Casino Militar.

Se traspasa

Un establecimiento en la calle del General Margallo núm. 10. En la misma casa darán informc.

El Regulador

Grandes novedades de París, Berlin y Barcelona que ofrece á precios ventajosos.

Por 2'25 ptas. precioso corte traje Señora.

Muebles novedad al contado y á plazos.

CARMEN, 2

La Cosmopolita

Depósito de Cerveza y Nieve de la Fábrica de EL MEDITERRANEO de Málaga.

MURO X

Cajas de 24 botellas enteras á 0'70 céntimos de peseta una.

Cajas de 48 medias, á 0'40 céntimos de peseta una.

Cajas de 54 cuartos, á 0'20 céntimos de pesetas una.

Litro en barril ó suelto, á 0'60 céntimos de pesetas.

Arroba de Nieve, Ptas. 3

Kilo " " " 0'50

Bazar de la Unión

Economato Militar y La Estrella Oriental.—San Miguel 26.

DAVID J. MELUL

Completa colección en lanas, alpacas y driles (género inglés) para traje de caballero.

Variado y bonito surtido en encajes y aplicaciones, agremanes, bordados y cintas de seda.

Plicés y entredós de gasa. alta novedad.

Géneros de punto.

Camisas, cuellos, puños y corbatas.

Sombreros de paja para caballeros y niños.

Perfumería de las más acreditadas marcas.

Juguetes y caprichos para regalo.

Muebles de Viena y del país.

Loza y cristal, batería de cocina é infinidad de artículos difícil de enumerar.

Saldo en oretonas y piqués á 0'25 pesetas metro.

Precios sin competencia.

Aviso

La señora viuda de Martínez ha recibido un variado pedido de géneros de París.

Puede verse calle de la Iglesia número 18.

Se alquila

El piso alto de la casa núm. 1 calle Alfonso 12; para su ajuste en la planta baja establecimiento del Sr. Benarroch, (frente al mercado).

GRAN FÁBRICA DE MESAS DE BILLAR

VIUDA E HIJOS DE ALEJO AMORÓS

La más antigua de España y única en su clase en Europa.

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1833



Primera y única fábrica que introdujo en España las mesas del nuevo sistema de construcción; innovación que le valió diez años de privilegio exclusivo; premiada con 20 medallas en diversas Exposiciones y con las altas recompensas de Medallas de Oro en las Universales de París, 1855, y de Barcelona, 1888, como igualmente a las Nacionales de Barcelona, 1869; Zaragoza, 1885, y Regional de Cádiz, 1879, y por varias Corporaciones científicas y económicas, nacionales y extranjeras. Habiendo obtenido la cruz de Isabel la Católica y el uso del escudo de armas por méritos artísticos concedidos de motu proprio por la Real Casa y Patrimonio.

¡Nueva invención AMORÓS!

¡EL ÚLTIMO ADELANTO DE LAS MESAS DE BILLAR!

Con este título distinguidas eminencias del juego de billar han denominado el nuevo modelo AMORÓS de la banda de goma americana de gran precisión. Respetables notabilidades han considerado la banda AMORÓS como la NON-LUS-ULTRA de todas las conocidas, así españolas como extranjeras.

Especialidad en billares Mate para Academias. Grande y variado surtido de aros, bolas, paño, suelas, tiras, etc.

Se construyen mesas desde 950 pesetas en adelante.—Expedición a todos puntos

Despacho: Conde Asalto, 26.—Barcelona.—Fábrica: Blasco de Garay, 53

Representante: D. David J. Melul.—S. Miguel 26.—Melilla

Taller de Ebanistería y Tapicería

DE

Vicente Exojo

ATAQUE SECO

También se hacen asientos de regilla.—Para encargos, Sombrerería de D. Eulogio Ledot, calle Jardines (Mantelete).

Se recomienda a los Consumidores

El mejor de los Aguardientes embotellados de fabricación española.

Caja de 12 botellas de litro, 22 pesetas.

Royal Flor Anís

Miguel Limiñana.—Orán

Depósito: GRAN CAFE YUDAH.—General Macías, al lado del Casino Español.

La Ibérica

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

La leche

mejor y más fresco es la que vende por mañana y tarde Bernardo el Panadero en su puesto de pan situado en el Mercado.

Almacén de maderas y materiales

DE

Salvador Botella

Carretera del Cementerio

Tablones de pino rojo de 3 y 1/4 pulgadas por 9 y 3/4, a 9 pesetas las 5 varas.—Yeso a 1'50 saco. Estos precios se entenderán al contado y el 2 por 100 descuento.

Los sacos que no se devuelvan se cargarán a 0'50 uno.

Gran Hotel Colón, antes Asia

General Margallo, 26

Bonitas habitaciones con hermosas vistas al mar y esmerado servicio.—Cocina Española y Francesa.—Grandes variaciones en las comidas.

Se sirven cubiertos sueltos y se admiten abonos mensuales.

Señores: visitar el Gran Hotel Colón, en el cual encontrarán ustedes esplendidez, confort y economía y excelente trato por parte de los nuevos dueños.

ALMACEN DE SALDOS

Gran surtido en géneros de todas clases y ropas hechas, que se realizan a precios muy ventajosos. Gran surtido en loza, cristul, ferretería y perfumería, que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 29 (Poligono)

Marmolista y Lapidario

Juan Saenz Jimenez

Taller; General Margallo, 28

Se confeccionan toda clase de trabajos pertenecientes a este ramo a precios económicos.

Para encargos; avisar en la Sombrerería del Sr. Ledot, (Mantelete).

Economato militar

Ultimos géneros llegados

Jamón de Trevélez.	Kg.	4'50
Salchichón de Milán.		4'00
Id. de Vich ular es-		
cogido.		7'50
Queso de plato.		3'25
Azúcar de caña de Puerto		
Rico.		0'50
Vino imitación Rioja.	Litro	0'25
Cerveza francesa 6 alemana.	Botella	0'80
Jamón en conserva.	Lata	2'00
Costillas saladas.	Kg.	1'50
Sobresada de Mallorca.		5'00
Butifarra.		5'00
Azúcar en cajitas de un Kg.	Caja	0'50
Morcilla de lomo.	Kg.	4'00
Longaniza de Burgos.		3'75
Lomo embuchado.		8'00
Picalilli.	Bote	1'25
Petroleo	Caja	11'00
Rou de Puerto Rico.	Litro	2'50

La Dulce Alianza

Café, Confitería y Pastelería de JOSE RUIZ.—Caseta a la entrada del Parque Hernández.

Esmerada confección en dulces de todas clases. Bombones finos, caramelos de los Alpes. Cerveza Dam, helada, 15 ctms. el bock. Cerveza Vallen, 20 ctms. Cerveza Bohemia y de otras marcas. Sorbetes y helados de todas clases. Vinos y licores de acreditadas marcas. Se sirven encargos a domicilio.

Gran café Yudah

General Macías,

junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana, Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado a domicilio.

Especialidad en café tostado a diario, a Ptas. 2'50 kilo.

Fotografía SIGLO XX

—DE—

Francisco Rodriguez Fernandez

CASTELAR NUM. 2.—Barrio del Carmen

El dueño de este Gabinete Fotográfico tiene el honor de ofrecer al inteligente y distinguido público melillense, su nuevo taller que dotado de los mejores aparatos conocidos hasta el día, le permiten responder a cuantos encargos se le confíen, con prontitud, esmerada perfección e increíble economía.

Retratos por todos los procedimientos

PRECIOS: 6 retratos «Visita», 1'50 pesetas.—3 id. «Victoria», 3 id. y uno pequeño iluminado de regalo.—3 id. «Giralda», 4 id.—3 id. «Americana», 5 id.—3 id. «Giralda», 6 id.—3 id. «Paris», 7'50 id.—3 id. «Salón», 10 id.

Especialidad en retratos iluminados y esmaltados para dijes, ó perla-retratos

Ampliaciones, grupos, vistas y reproducciones.—Retratos al platino

CASTELAR NUM. 2.—Barrio del Carmen

Para Almería y Barcelona

El día 26 de Julio saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

VELARDE

Admitiendo carga y pasajeros a los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 10 ptas.; en 3.ª id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.ª clase, 45 ptas.; en 3.ª id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Melul.—San Miguel, 26.

NOTA.—Los gastos de guías, impuesto de transportes marítimos, acarreos y demás serán de cuenta del receptor.

